

TRANSCRIPCIÓN DECLARACIÓN
SR. JOSE ELIAS RISHMAWE CUNSILLE

Declara, don **JOSE ELIAS RISHMAWI CUNSILLE**, en calidad de denunciado por el Sr. José Pedro Mayol Albónico, por los hechos ocurridos al termino del 68º Campeonato Nacional de Rodeo, en la Medialuna Monumental de Rancagua y luego de identificarse, procede a prestar declaración:

Consultado por el Tribunal Supremo de Disciplina, para que señale: ¿Qué puede declarar Ud., en relación a la denuncia?

RESPONDE: *Lo primero que quiero decir, es que no entiendo la citación. Leí el artículo 25º, me di la lata de imprimirlo, me gustaría que ustedes me explicaran a mí, ya que tiene de la letra a) hasta la h), si no me equivoco, y según yo, podría ser la última que señala todas las anteriores, pero no tengo claro de verdad que es lo que estoy haciendo aquí.*

Consultado por el Tribunal Supremo de Disciplina, para que señale: A parte de lo que señale el artículo 25º, respecto de los hechos denunciados ¿Participo Ud., en ello?

RESPONDE: *Participo, pero no como dice el denunciante. Quiero ser súper claro que el tema del Sr. Mayol con el Sr. Rischmawi, es un tema personal. Qué pena que involucre al Tribunal, que pena que involucre al rodeo, porque es un tema dentro del ámbito personal que no tienen nada que ver lo que estamos aquí, pero como yo soy un hombre vine a la citación. Como sucedieron los hechos? Gracias a Dios, tengo un testigo que es Felipe Ramírez, que es Vicepresidente de la Asociación de Rodeo de Colchagua. Primero que nada tengo que decir que le dije: "No saludo a huevones", y se lo dije dos veces, tal como él lo dice ahí, pero no en las circunstancias que señala, porque esto fue exactamente a donde se ubica la Federación de Criadores, al salir hacia la puerta donde se ubica los remates, no fue frente a las oficinas de la Federación de Rodeo, yo, iba con Eduardo Becker, conversando y Juan Pablo Mayol, (hijo) me dice ¡Hola Tío, como esta!, en eso el Sr. Mayol, se da vuelta y yo le dije: "No saludo a huevones". Se da vuelta y se me viene encima y me pone la mano, doy gracias a Dios, que soy un caballero y no le dije un garabato y no le pegue un combo, ahí le volví a decir "no saludo a huevones". Bueno según lo que me manifestó Felipe Ramírez, que venía a dos o tres metros detrás mío, escucho una pura vez que le dije no saludo a huevones. Que quiere que les diga eso fue lo que ocurrió, me da lata por ustedes que tienen que perder el tiempo por esto.*

Consultado por el Tribunal Supremo de Disciplina, para que señale: ¿Ud., estima que hubo una provocación de parte del denunciante?

RESPONDE: *Si. Absolutamente. Ósea no tenía porque saludarme, yo no tengo ninguna relación con él. La verdad que veníamos súper contento, el champion había estado espectacular, había sido una jornada maravillosa y que quieren que les diga, mas no tengo que decir, porque no tengo ningún antecedente más que aportar.*

TRANSCRIPCIÓN DECLARACIÓN
SR. JOSE ELIAS RISHMAWI CUNSILLE
(II PARTE)

Declara, don **JOSE ELIAS RISHMAWI CUNSILLE**, en calidad de denunciado por el Sr. José Pedro Mayol Albónico, por los hechos ocurridos al termino del 68º Campeonato Nacional de Rodeo, en la Medialuna Monumental de Rancagua:

Le señala el Tribunal Supremo de Disciplina: Ud., señalo que estaba enemistado, distanciado del denunciante por cuestiones de carácter personales.

RESPONDE: *Si, son cosas personales que no son atingentes a este Tribunal.*

Consultado por el Tribunal Supremo de Disciplina, para que responda: ¿Tiene algo que ver eso con el fallo en el cual se sanciono y a tu hijo y a tu Criadero?

RESPONDE: *Es que me reservo el derecho a contestarte esa pregunta, porque no quiero caer de nuevo en dimes y diretes. Yo, acate el fallo. Fui súper hombre, acate y no estando de acuerdo, lo acate absolutamente y me dijeron amigos mío, mándales una carta a la Federación para que te bajen el castigo a la mitad. Mande la carta, pero después que termino el castigo. Después que termino el castigo, termino las cuatro fechas, que tu podrás decir justo las cuatro fechas hasta que se acabo la temporada, pero ya, mala cueva listo. El fallo llego justo el día lunes, cuando mis caballos iban para el Sur. Mi hijo iba correr la Final de Criadores. Me mame y nos comimos como familia toda esa mierda, pero acatamos el fallo, no discutimos, no chistamos y después cuando termino el castigo, recomendado por amigos míos, mane una carta a la Federación de Rodeo, explicando todo los hechos de la a, a la z, entonces no tengo nada que decir de eso. El castigo lo acate absolutamente. Es más, socios de la Federación, abogados, estaban dispuesto ir a la justicia por esta cuestión, que según ellos, no me consta, ni he averiguado, un niño de quince años, es inimputable, por una cuestión administrativa, pero yo me equivoque, fue un error mío de que me equivoque en la fecha. Yo lamento de estar aquí, no es mí función en la vida pasar en el Tribunal de Disciplina.*

Consultado por el Tribunal Supremo de Disciplina, para que responda: ¿Ud., considera que la expresión "huevon", es un insulto o no?

RESPONDE: *Chuta, no sé. Yo no quiero, no puedo meterlo a Ud., en el baile, pero cuantas veces uno dice "huevon" en el día. Huevonea a los cabros en la casa, uno les dice "Oye no seas huevon".*

Agrega el Tribunal Supremo y le pregunta: ¿Pero en ese vocablo que tú das ¿No de notas un insulto?

RESPONDE: No, no. Yo, salude a Juan Pablo Mayol (hijo), incluso graciosamente me dice tío, "el huevon" y él se da cuenta Juan Pablo, y yo le dije al tiro: "No saludo a huevones", y corte el cuento, y en ese minuto él se me viene encima y me pone la mano y me dice "Hola José Elías. Pero, yo ahí yo me sentí de verdad como que, sentí como queriéndome decir yo soy del Tribunal, "pos huevón", como me dices eso a mí. A mí, no me parece "pos huevon", yo soy un dirigente, él, no sé si es dirigente o no. Él, está en el Tribunal, yo creo que él, no respeto su cargo, haciendo esa estupidez que hizo. Creo yo, no sé.

Consultado por el Tribunal Supremo de Disciplina, para que responda: ¿Cree Ud., que puede haberse sentido ofendido frente a más personas?

RESPONDE: Pero puta, pero te vuelvo a repetir. No sé. Yo, me voy a poner al revés, sin un compadre me dice "Yo, no saludo a huevones", yo, sigo caminando "pos huevon", ósea, no me devuelvo, porque perfectamente él, se pudo haber ido, claro, a lo mejor él dijo, "ojala este compadre, este huevón me tiro una cachetada, estoy hablando huevadas", estoy hablando tonteras. Oye, cuantas veces me han dicho "huevon" a mí, "oye huevon", ustedes son todos adultos en esta cuestión, ósea si cada vez que uno dice "huevon" tiene que venir a Santiago, al Tribunal, puta van a tener que poner veinte Tribunales, es más, en San Fernando, en el Clasificatorio, se me acerco este caballero que hizo la denuncia, el de Linares, me pidió disculpas huevon porque se entero ahí, en el Clasificatorio, que mí hijo tenía quince años. Y yo, al principio no lo quería ni recibir, si uno no está para estar peleando, si esta "hueva" es un hobby, parece un chiste. No quiero decir más, me da lata, que quieren que haga.

Consultado por el Tribunal Supremo de Disciplina, para que responda: ¿Ud., quiso insultar a José Pedro Mayol? ¿Cuál fue

RESPONDE: No. Mi ánimo fue de que no tenia porque saludarlo. Uno no tiene obligación de saludar a todo el mundo pos "huevon". Para mí, huevon, no es ningún insulto. Si yo hubiese querido insultarlo, no se pos huevon, le habría sacado la madre. Tampoco lo hago, no soy de los que ando peleando con la gente. Pero a mí, me pareció que cuando el por segunda vez se da vuelta, sentí un abuso de poder de su parte. De verdad, sentí un abuso de poder de su parte y creo que no corresponde. **Agrega:** Todo esto se podría haber evitado, si el compadre pasa, y si no le hubiese dicho nada, pero él se da vuelta hacia mí, y yo, sentí como una camarita fotográfica, yo sentí, no sé si burla o provocación de su parte, pero sentí, como queriendo decir el compadre, yo estoy arriba y tu estas aquí, fue lo que sentí yo, sentí que estaba de mas, a lo mejor estoy absolutamente equivocado, y estoy hablando puras huevadas, pero fue lo que sentí yo pos huevon. Yo viví un duelo y cerré el duelo cuando le mande la carta a la Federación. Es más yo me había retirado del equipo de trabajo para el Clasificatorio, porque dije yo, "porque tengo que estar trabajando para estos huevones, váyanse a la mierda".

El Tribunal Supremo de Disciplina, no teniendo más preguntas que hacer al denunciado, se le agradece su participación y se da por terminada esta audiencia.
